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Ungekünstelte Kunst

Ein Dach für das Passionstheater Oberammergau

Art without artifice

A canopy for the Oberammergau Passion Play

Der oberbayrische Ort Oberammergau ist weltberühmt für seine Holzschnitzer­eien, für die Lüftlmalerei und die Passionsspiele, die alle zehn Jahre aufgeführt werden und hunderttausende Touristen anlocken. Einem Gelübde entsprechend wird seit 1634 auf einer Freiluftbühne das Spiel vom Leiden Christi dargebracht, seit 1900 können die Zuschauer in einer Halle gedeckt sitzen. Seit der Saison 2010 gibt es eine mobile Überdachung der Freibühne, eine leichte, an die Zeltdächer der Olympiaanlage in München gemahnende Schale, die ein schlüssiges Element in der innovativen Kulturgeschichte des „berühmtesten Dorfes der Welt“ darstellt. 

Im Beitrag „34t  periodischer Raumanschluss“ wird das hochkomplexe statische Gefüge der von Karlheinz Wagner entwickelten Konstruktion im Detail dargestellt. Michael Seidel skizziert in Text und Bild - in Form von Detailskizzen - das verfahrbare Dach und die aus der Ingenieurbaukunst resultierende Ästhetik.

In den weiteren Beiträgen des reich illustrierten Fachbuchs wird auch der kulturgeschichtliche Aspekt beleuchtet. Die AutorInnen beschreiben die spannende Geschichte von der Kunstfertigkeit der Oberammergauer, ohne Künstlichkeit, sondern vielmehr mit Passion zu spielen und zu bauen.

Oberammergau in Oberbayern is renowned for its woodcarving, for its trompe-l'oeil painted façades, and for the Passion Play performed every ten years, which attracts hundreds of thousands of tourists. In fulfilment of a vow, Christ's Passion has been enacted on an open-air stage ever since 1634; the auditorium has been roofed over since 1900. From the 2010 season on there has been a travelling canopy for the open-air stage: a lightweight shell reminiscent of the pavilion roofs of the Olympics stadium in Munich, and a fitting enhancement for the tradition of cultural innovation in the “most famous village in the world”.

The chapter "34t intermittent covering for stage" gives full details of the complex engineering structure of the design developed by Karlheinz Wagner. Michael Seidel presents the travelling canopy in word and by means of sketches, bringing out the aesthetics resulting from engineering expertise.

Other chapters in this richly illustrated work of reference cast light on the dimension of cultural history. The authors present the exciting story of the people of Oberammergau's craftsmanship in performing and building free from artifice, but full of passion.
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